

Hommage à Jean R. Beaudry

L'APRUM est en deuil suite au décès, survenu le 12 juillet 2006, du professeur retraité Jean R. Beaudry du Département de sciences biologiques; il était âgé de 88 ans. Après avoir fréquenté l'Institut agricole d'Oka où il obtient une L.Sc. en agronomie, il entreprend des études à l'Université McGill (Macdonald College) où il obtient (1944) une M.Sc. en agrogénétique. Désireux de poursuivre plus avant, il s'inscrit à l'Université du Wisconsin (Madison) qui lui décerne (1948) un Ph.D. en génétique générale et en cytologie végétale.

Après des stages postdoctoraux au Wisconsin et à St-Anne-de-Bellevue (McGill), il se joint au Département de biologie de l'Université de Montréal et y entreprend (1950) une carrière d'enseignant et de chercheur. Tout en franchissant les étapes coutumières de la carrière : agrégé (1952) puis titulaire (1961), et tout en encadrant de nombreux étudiants, il développe progressivement le corpus de son enseignement en génétique et poursuit des travaux de recherche lesquels donnent lieu à plus de 30 publications. En 1982, il publie aux Presses de l'UdeM un imposant texte : *Génétique générale* qui fait encore autorité après plus de 25 ans d'utilisation.

La réputation du professeur Beaudry ne tarde pas à franchir les frontières. À telle enseigne, il collabore étroitement à l'organisation du Congrès international consacré à la génétique en 1958 et à celui qui regroupe les botanistes en 1959. Sur le plan local, pendant 3 ans, il dispense à la télévision de Radio-Canada, des cours de génétique lesquels sont largement suivis. Homme de peu de bruit, il a fortement influencé le secteur de la botanique notamment par ses travaux de pionnier en génétique.